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英国首相鲍里斯·约翰逊及多位科
学家当地时间周六说，在英国发现的一
种新冠病毒变异毒株的传染率，要比此
前毒株高出70%之多。约翰逊12月19日
宣布伦敦等地疫情警报等级，12月 20
日起升级至第四级，先前宣布的 5天松
绑的圣诞过节计划也将取消。

传播之快“难以置信”

据路透社伦敦 12月 19日报道，约
翰逊和英格兰首席医疗官克里斯·惠蒂
说，这种毒株变体是通过英格兰公共卫
生局实施的基因组监测项目发现的，目
前经确认，这种变体相比原毒株更容易
传播。

报道援引约翰逊在一次记者会上
的话说：“目前没有证据表明，这种毒株
变体的致病性或致死率更高，但目前看
来，其传播性确实强得多。”

他还说：“虽然目前还存在相当大
的不确定性，但相比原版毒株，这种变

体的传播性可能要高出 70%。这是早
期数据，尚需加以评估。这是我们当前
所掌握的情况。我们必须根据这些信
息采取行动，因为这种毒株变体的传播
速度很快。”

数据显示，英国病例数在过去两周
持续激增，且增速很快。

报道称，但英国首席科学顾问帕特
里克·瓦兰斯表示，新冠疫苗似乎足以
对新型病毒变体产生免疫反应。

另据俄罗斯卫星社网站 12月 20日
报道，英国首席医疗官克里斯·惠蒂和
政府高级医疗顾问帕特里克·瓦兰斯在
当地时间周六举行的新闻发布会上说，
一种新的、更具传染性的新冠病毒变体
目前在伦敦占主导地位。

报道称，瓦兰斯则表示：“12月份，新
变体（的感染病例）在伦敦占主导地位。”

“圣诞泡泡”计划落空

此外据台湾“中央社”伦敦 12月 19

日报道，随着新冠病毒出现传播速度更
快的新变种病毒株，英国首相约翰逊 12
月 19日宣布伦敦等地疫情警报等级，
20日起升级至第四级，先前宣布的 5天
松绑的圣诞过节计划也将取消。

约翰逊当天下午召开临时记者会
宣布，由于新变种病毒株出现，英格兰
东南部地区过去几天确诊病例飙升。
约翰逊宣布，从当地时间周日起，伦敦、
英格兰东部与东南部等地区将进入新
的疫情警报等级——先前所没有的第
四级。

报道称，所谓第四级几乎等同于英
格兰在 11 月实施的封城。约翰逊表
示，第四级疫情警报地区居民不可到其
他地区旅游，其他地区居民也不可进入
第四级地区。民众仅可与非同住的人
在室外见面，人数仅限一人。

又据美联社伦敦 12月 20日报道，
在距离圣诞节仅有几天之际，约翰逊宣
布，原本计划放宽的社交规定——在 12
月 23日至 12月 27日，允许至多 3个家

庭在“圣诞泡泡”（即小型社交圈）中见
面——将不再适用于四级地区，英格兰
其他地区也将大幅收紧限制。

报道称，他说，他“别无选择”，为了
更好地保护亲友的生命，人们必须牺牲
这个圣诞节。

这些变化扰乱了数百万人下周与
家人朋友聚会的安排，人们不得不在最
后时刻修改旅行计划。在当地时间周
六之前，政府官员一直坚称小规模私人
聚会可以照常举行。

在英格兰以外地区，威尔士政府表
示，决定提前实施圣诞节后的封锁计划，
民众必须从当地时间周日凌晨0点01分
开始居家。这一举措与英格兰南部地区
规定一致，基本上取消了圣诞聚会。

报道还称，苏格兰政府当地时间周
六表示，从 12月 26日开始，苏格兰居民
将受到四级限制；圣诞假期期间，居民
不得往返于苏格兰和英国其他地区。
北爱尔兰政府表示，圣诞节结束后，将
立即开始新一轮封锁。 □黄晋一

12 月 21 日，人们从英国伦敦街头巡逻的骑警旁走
过。圣诞节临近，英国部分地区新冠病毒传播速度加
快，疫情令人担忧。 □韩岩 摄
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老乔的平安符老乔的平安符 □孙娟
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间真情人人人人人人人人人人人人人人人人人人人人人人人人人人人人人人人

美墨边境墙走向何方
特朗普加紧赶工 拜登誓言停建

西班牙《先锋报》网站 12月 20日发表题为
《分裂美国社会的墙》的文章称，美国总统特朗普
下令在与墨西哥接壤的边界上修建隔离墙具有
意识形态意义。这座墙的建造不仅象征着美国
向世界关闭大门，还代表了美国内部的分裂。

文章称，特朗普下令在任期的最后几周加足
马力建墙，他知道这是“特朗普主义”的伟大遗
产。而且他非常清楚拜登打算一上任就立即阻
止这一进程。拜登早就在竞选中提到并不断重
申过这一点。

“这堵墙意味着难以想象的破坏。”将在拜
登政府担任内政部长的德布·哈兰表示。

根据五角大楼的报告，如果拜登在宣誓就
职后立即停止修建隔离墙，将节省 26 亿美元
的开支。这座隔离墙将是美国历史上联邦项
目中最昂贵的基础设施项目之一。但是，放弃
它的建造并不是免费的。尽管数额不明，但政
府很可能要根据建筑合同支付罚款。

文章援引美国海关与边境保护局数据指出，

特朗普政府已将约 150亿美
元资金用于修建隔离墙，其
中 1/3 来自国会，其余挪用
的是国防部、禁毒计划和军
事账户的预算。数据显示，
从 2017 年初到今年 12 月边
境墙已完成了 681 公里，但
其中大部分是对已经存在的
障碍物区域的整修和加固。

军方估计，拜登 1 月 20
日宣誓就职后，边境墙项目
将剩余有约 33 亿美元的未
使用资金，取消建筑合同的
成本可能在 7亿美元左右。

拜登认为，修建隔离墙对阻止罪犯和贩毒集
团利用美国边界收效甚微，而改善入境口岸的
检查站等措施才的确有助于保障国家安全。

隔离墙工程陷入停滞的前景与特朗普急于
达到今年设定的修建 725公里隔离墙的目标形

成鲜明对比。工程破坏了大量山体环境，尤其
是在整个亚利桑那州地区。

一些人声称，隔离墙为他们提供了防御“侵
略者”的更大安全性，但是许多土地所有者因环
境遭到破坏而极为愤怒。 □郭庆娜
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“老乔来了，大家注意了，安全帽戴好，小
心被收拾！”大老远只要听见铃铛的响声，大家
都会马上行动起来，赶紧检查一下现场的安全
措施有没有到位。跟着老乔干活的人大多是
跟着他干了好多年的老工人，平日里和大家在
一起的时候，他就像个“大家长”一样，对工人
们都非常照顾，但是一旦涉及到工作，尤其是
安全方面，他就会特别较真，显得有点不近人
情。为此，有些工人对他心里颇有怨言，但老
乔好像并不在意，他说：“跟我干活就必须得按
规章制度来。”

干完活，晚上没事的时候，老乔喜欢一个
人坐在那吃几口小菜，情绪高的时候再来点小
酒，还会时不时拿出那个旧旧的平安符，攥在
手心里看来看去。这个平安符对他来说，似乎
格外珍贵，平时碰都不让人碰一下。

一次偶然的机会，因为工作上的事，我和
他聊了几句，看着他腰间挂着的平安符，我好

奇地打趣道：“乔师，都啥年代了还这么迷信？
这个平安符你成天带在身边，不会是哪个红颜
知己送的吧？”老乔摇了摇头，脸色一下子变得
凝重起来。他先是低头嘬了一口酒，接着又从
腰间解下平安符看了看，长叹一口气说：“这个
平安符啊，跟着我走了好多个工地了……”

老乔年轻那会，干的是公路上的隧道工
程，村里好多人都跟着他一起干，其中有一个
18岁的男孩顺子，高中毕业没考上大学，他父
母就让老乔带着他一起出来干活。看这孩子
年龄小，老乔平时对他也比较关照。那天顺子
上早班，老乔上夜班。下午老乔就跟着工地上
的车到附近镇上去转，出来一趟不容易，他给

自己和工人们买了些生活用品，转身看到一个
老太太坐在路边吆喝着自己缝制的平安符。
快过年了，图个吉利，老乔就买了一个，准备回
去送给顺子。回去的路上，一阵急促的电话铃
声响起，洞口崖石滑落，顺子出事了，老乔急忙
赶回了工地。

到工地的时候，顺子已经被送去医院。
那天下午，隧道在整修过程中，顺子准备清理
洞底泥土，由于清土工具放在洞口上方不远
的崖石上，顺子就去崖石上取工具。当时整
修的时候，崖石下的泥土碎石已经被掏空，也
没采取支护措施。当顺子爬上崖石准备取工
具时，崖石失衡，顺子从洞口上方随崖石滑

落，被挤压在崖石下，送到医院抢救时，人已
经不行了，老乔连最后话别的机会都没有，顺
子就这么走了……

老乔沉浸在痛苦的回忆中，嘴里不停念叨
着：“太年轻了，顺子父母抱着顺子嘶声裂肺的
呼喊声，到现在都能听到，多好的年纪，还未经
世事，就这么走了，再几天就要过年了，结果我
都没有把他带回家……”这么多年，每到过年
的时候，不管在哪里，他都会去看看顺子父母，
老两口从来没有怪过他，可老乔心里一直都在
自责，觉得自己没有保护好顺子，没有教给他
足够的防护措施常识。

从此以后，老乔就再没干过隧道工程，这
个没有送出去的平安符，也就一直带在身
边。老乔说，不是指望一个平安符来保平安，
带着平安符，就是为了
要时时刻刻提醒自己
注意安全。

爷爷一辈子喜欢侍弄花草，特别是在他退
休后，小院的一隅种着名目繁多的花儿，吊兰、
金钟、月季、绣球、指甲花等等，虽然都不是名贵
的品种，但是爷爷像爱护孩子一样照顾着这些
花花草草。花草也很争气，总是开得很好，为这
个平静的小院平添了许多生机。姹紫嫣红的花
丛中，我和玩伴们是一群蝴蝶花猫，穿梭其间，
跳着脚拍着手，任性赏玩。

几乎每天早上，我都瞧见爷爷背着一只
手，另一只手拿着喷壶，一边哼着秦腔，一边弓
着腰小心翼翼地给花草浇水，而奶奶则在一旁
整理簸箕里的菜蔬，不时抬头瞧爷爷几眼，然
后眯起眼睛笑骂道：“这老头儿看来把这些花
草当成孩子养，赶明儿怕是叫它们给你养老送
终吧？”爷爷听见了也不生气，还笑盈盈地接口

道：“当年不也是有人看上我门前的花开得好，
才相中咱这个外乡人么”？奶奶便也不再说什
么，只是笑嘻嘻的脸上泛出一丝红晕。

其实奶奶也是位爱花的人，每当院里有什
么花开得鲜艳的时候，她就会把这盆花摆进堂
屋的桌子上，目不转睛地瞅上好一会儿。每当
有客人夸奖几句，奶奶就会更开心地说：“都是
咱家那个没用的老头子种的，一天不务正业，
就知道摆弄这些花呀草呀的，家里有没有一根
葱一粒米，他是不管的。”在那个没有手机的年
代，爷爷出门只要没按时回家，奶奶就会踮着
小脚不时地去门口张望，等爷爷进家门，少不
了还责怪几句，但爷爷总是呵呵一笑，或者说：

“我还没吃饭呢！”奶奶便停止埋怨，踮着小脚
进厨房热饭。那时候我才感到，言不由衷有时
也是一种幸福，只是影影绰绰觉得爷爷奶奶相
互住在彼此的心里。

时过境迁，奶奶爷爷也相继离世。自从奶
奶先走后，爷爷不再有心情侍弄小花小草，小
院也缺乏生机。我知道爷爷很孤独很伤心，奶
奶去世对他的打击很大。在他去世前几天，一
个人孤孤地坐在竹椅子上望着窗外，看着傍晚
的红霞，突然喊“月季月季”，妈妈小声说那是
爷爷送给奶奶的第一盆花。突然我的眼泪止
不住地流，我觉得爷爷大概要去找奶奶了，果
然爷爷在奶奶去世的第二个年头也撒手人寰，
永远跟奶奶待在一起了。

爷爷奶奶被合葬在一起，合葬的那天我很
难过。人去楼空花已尽，花谢人散未有期，他们
用自己的方式爱慕对方一辈子。年轻时，每个
人都在寻找爱情，却画不出爱情的模样，在爱过
和被爱之后，才发现真正的爱情从来不是海誓
山盟，而是日常琐事的
细心关怀，平凡岁月的
知心相守。
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上世纪80年代初，我在
宝鸡市一运司经理办公室工
作，全省交通系统节能工作
会议在宝鸡召开，该司被评
为节能先进企业。为此，我
头一次采写了一篇新闻稿，
投寄给《陕西工人报》，不几
天，稿件被刊用了。

后来，我就经常给陕工
报投稿，并向陕工报的编辑、
记者老师们请教。时间一
长，我陆续认识了报社的许
多老师，也得到了他们的诸
多帮助。

在随后的写作中，陕工
报的编辑、记者鼓励我发挥
职业优势，采写别人难以掌
握的新闻，还帮我定题材、选
角度，跟踪采写读者关心的
热点难点新闻。那些年，我
采写的《因油料严重缺乏宝鸡市一运司数百辆汽
车“趴窝”》《千阳岭上司机以煤易物坑国家》《行
车难乘车难难在何处》等稿件，在陕工报发表后，
引起了省上有关部门的重视，为宝鸡市一运司解
决了油荒，打击了车匪路霸，保障了司乘人员和旅
客的安全，为企业解决了难题。从此，我与陕工报
结下了不解之缘。为陕工报写稿，成了我生活中
不可或缺的一部分。

后来，我被调到省高管局（现为陕西高速集
团）工作，为陕工报撰写了《潇潇秋雨中的最后冲
刺》《敢与天公比高低》《筑起通往飞翔之路》等许
多有关高速公路建设与管理的稿件。再后来，我
在企业工会主席岗位上，号召各基层单位踊跃订
阅陕工报，希望基层通讯员积极向陕工报写稿、
投稿。陆续，我还在陕工报副刊发表了《失落的
毕业证》《“吃”的意境》等一些文学作品，并出版
《浅海掬浪》等4本报告文学集，先后被中国散文
学会、陕西省作家协会吸收为会员，并担任了陕
西省交通作家协会副主席。

我一直忘不了陕工报的编辑、记者老师们对
我的帮助和教诲。常有文友对我说：“我最近又
在陕工报上看到你写的稿子了，看来，你几十年
如一日，还真是陕工报的铁杆粉丝。”我说：“现在
退休在北京带孙子，很少给陕工报写稿子了，心
里很是内疚。”

几十年的写作之路，我是从陕工报走出来
的，如果当年没有陕工报的老师们对我的扶持，
也不会有我今天在写作上取得的成绩。在陕工
报创刊 70周年之际，我也由衷地感谢陕工报及
编辑、记者朋友们对我的帮助，真挚地祝愿陕工
报长青不老万年松，满园丛中锦上花。

□
董
邦
耀

俄罗斯媒体报道，俄罗斯计划对大豆
等粮食上调出口关税。此前，俄罗斯总统
弗拉基米尔·普京呼吁平抑国内粮食价格。

俄罗斯国际文传电讯社 12月 19日报
道，俄罗斯关税机构下辖一委员会同意对
大豆出口征收30%的关税。报道援引消息
人士的话说，新税率定于明年 2月 1日生

效，持续至 6月 30日。这一委员会同样批
准对废钢出口实施5%的关税。

除采取措施限制大豆和废钢出口，俄
罗斯政府上周宣布，明年 2月中旬至 6月
底，将对小麦征收每吨 25欧元（约合 200
元人民币）的出口关税，同时抓紧落实此
前宣布的谷物出口限额。 □卜晓明

俄罗斯拟上调大豆出口关税

联合国官员 12月 21日宣布，利比亚
政治对话论坛法律委员会工作正式启动，
旨在为利比亚新一轮选举作出必要安排。

联合国利比亚支助特派团当天发表
声明说，联合国秘书长利比亚问题代理
特别代表斯蒂芬妮·威廉姆斯通过视频
会议宣布这一委员会工作启动。声明
说，委员会由 18名利比亚政治对话论坛
的成员组成，将就宪法安排问题提出建
议并为新一轮选举作出必要安排。

利比亚冲突双方 11 月 13 日在突尼

斯举行的政治对话上一致同意，将于
2021年12月24日举行利比亚总统和议会
选举。

自2011年卡扎菲政权被推翻后，利比
亚陷入动荡。得到联合国承认的民族团
结政府与支持它的武装力量控制西部部
分地区，而国民代表大会则与“国民军”结
盟，冲突双方在利比亚境内形成割据对峙
之势。今年 10月 23日，利比亚冲突双方
在日内瓦签署停火协议，决定在利比亚全
境实行“完全和永久”停火。 □潘晓菁

利比亚政治对话论坛法律委员会启动工作

“妹，最近怎么样？”
“姐，我把户口迁到深圳了，我已经在

这买房了！”
2016年，刚刚大学毕业的表妹独自一

人拖着沉重的行李箱坐上了南下的列车。
本以为小小年纪的她只图个一时新鲜，转
眼工夫，小姑娘竟在深圳落了户安了家，亲
戚们也感佩年轻人的勇气。

“姐，我这周末去香港，你有没有需要
买的东西啊？”“姐，我这周末要去澳门旅
游了。”最近，翻看着表妹的朋友圈，不禁
留言点赞“五年前，你敢相信自己现在的
变化吗？”

刚刚过去的五年，我从表妹身上切切
实实感受到了经济特区为百姓带来的获
得感、幸福感、安全感，昔日小渔村如今已
跃升为世界一线城市。

表妹在朋友圈晒出了“2020架无人机
升空庆祝深圳特区成立 40 周年”的短视
频，并配文“来深圳五年了，大爱这座包容
的城市，这里是我第二个家！”从她的言语
中，我试图猜测是怎样一座魅力城市让一
个二十出头的小女生远离家乡，还能发出
这样幸福的感慨。虽然没有去过，我却能
不断在她的朋友圈里感受到那座城市散

发的美好气息。
“来了就是深圳人”表妹告诉我，这是

这座城市最动听的情话。开放、包容、创
新、速度、标杆，是它的符号，无处不彰显着
这座移民城市敞开的胸襟。“本科以上都是
秒批入户，我只跑了一趟就完成了入户登
记，深圳市还给我发了 1.5万元的人才补
贴，落户到我所在的盐田区又给我发放了
1.5万元的租房补贴。”今年 9月，表妹的户
口正式迁入深圳。

青年之于祖国的担当亘古不变。和表
妹一样，我们都是为中国梦努力奋斗的青
年建设者。即便有艰辛、坎坷，但认清了生
活的真相，依然乐意用豁达、乐观、昂扬向
上的精神热爱生活。惟其艰难，更显勇
毅。正是由于一个个在平凡岗位上努力
奋斗的建设者，才使经济社会快速发展，
助力伟大的祖国繁荣昌盛。表妹和大部
分涌入深圳的青年人一样，感受到了开
放、包容、友善的大环境，便义无反顾地在
此奋斗、扎根。

前浪势能强劲，后浪更加奔涌。粤港
澳大湾区、海南自由贸易港等一大批开放
程度高、经济活力强的自贸区正以雨后春
笋地姿态拔节而出，像一颗颗闪亮的珍珠
镶嵌在祖国大地上，愿更多的城市用开放、
包容的怀抱接纳青年追梦人，“护送”他们
乘风破浪、扬帆远航。


